

María Estela Ríos González

Designa AMLO a consejera jurídica que lo acompañó en la CDMX

Rolando Ramos

rolando.ramos@eleconomista.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador designó a María Estela Ríos González consejera jurídica del Ejecutivo federal, en sustitución de Julio Scherer Ibarra.

Ríos González, entre el 2000 al 2006, durante el mandato del tabasqueño como jefe de Gobierno de la capital del país, fue titular de la Consejería jurídica y de servicios legales del Distrito Federal, hoy Ciudad de México.

Sobre la nueva consejera, el presidente comentó que ha trabajado con él “desde hace un poco más de 20 años. Es una profesional, es una gente con principios, con ideales, honesta, y tiene toda la experiencia”.

Quién es la nueva integrante del gabinete

Licenciada en Derecho y maestra en Ciencias Políticas por la UNAM, la nueva integrante del gabinete fue clave para que se reconociera la facultad del jefe de Gobierno capitalino para interponer ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) controversias constitucionales.

En el 2002, asesorado jurídicamente por Ríos González, López Obrador interpuso una controversia constitucional en contra de la aplicación del horario de verano en la capital de la República, previa consulta ciudadana en que los capitalinos así lo decidieron y luego de emitir un decreto que no reconocía dicho cambio de horario.

El entonces presidente Vicente Fox se inconformó también ante el máximo tribunal del país, impugnando el decreto lopezobradorista. La Corte resolvió que ni el presidente ni el jefe del gobierno tenían facultad para establecer y modificar el horario ya que le correspondía al Congreso de la Unión.

Tras litigar de 1970 a 1997, de enero a junio de 1998 la nueva consejera jurídica de la Presidencia se desempeñó como directora del Registro Civil capitalino y cuenta con una maestría en derecho laboral por el Centro Universitario Emmanuel Kant.

Experta en defensa y asesoría de sindicatos y trabajadores, fue titular de la Procuraduría de la Defensa del Trabajo.

Aún candidato presidencial, López Obrador la propuso en enero de 2018 para encabezar la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, cargo que recayó en José Agustín Pinchetti. Hasta ayer Ríos González fue directora del Instituto de Especialización de la Junta Local De Conciliación y Arbitraje de la Ciudad de México.

